

Notice pdf - La France face à la Chine populaire, 1949-1964

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : La France face à la Chine populaire, 1949-1964 : dimensions économiques et financières / Thierry Robin ; thèse dirigée par Mme Mengin,... et M. Vaïsse,...

A pour autre édition sur le même support : Le coq face au dragon deux décennies de relations économiques franco-chinoises de la fin de la Seconde Guerre mondiale au milieu des années 1960 Thierry Robin Genève Droz 2013, cop. 2013 1 vol. (594 p.) Publications d'histoire économique et sociale internationale 978-2-600-01620-9

Est reproduit comme : La France face à la Chine populaire (1949-1964) dimensions économique et financière Thierry Robin Villeneuve d'Asq Atelier national de reproduction des thèses, Université de Lille 3 [2012] 3 microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Robin, Thierry (1960-....)

Autre(s) auteur(s) : Mengin, Françoise (1956-...)
Vaïsse, Maurice (1942-....)
Institut d'études politiques Paris
École doctorale de Sciences Po Paris

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2011

Description matérielle : 2 vol. (595, 391 p.) : ill., carte, graph., tab., fac-sim. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : France facing People's Republic of China (1949-1964) economic and financial dimensions eng

Classification décimale Dewey : 337.440 51

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. vol. 2, p. 5-80

Note sur le contenu : Tome 1, Thèse Tome 2, Sources, annexes

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Histoire Paris, Institut d'études politiques 2011

Résumé ou extrait : La thèse s'intéresse aux conditions dans lesquelles les pouvoirs publics et les acteurs économiques privés ou groupes de pression ont tenté de défendre et promouvoir les intérêts économiques et financiers français à l'égard de la Chine communiste. Elle s'inscrit dans une période, de 1949 à 1964, où la France n'a pas de relations diplomatiques avec la RPC, ayant fait le choix de continuer à

reconnaître le gouvernement de Chiang Kai-shek. Elle évalue la place des considérations économiques et financières dans les choix de la politique étrangère, resitués dans le contexte de la Guerre froide. Elle étudie l'évolution des intérêts français en Chine et met en évidence les interactions entre la politique des pouvoirs publics et les stratégies et modes d'action des acteurs économiques (entreprises, banques...). Les recherches menées mettent en lumière une politique française largement assujettie aux intérêts indochinois, à un système multilatéral de contrôle des échanges et, plus globalement, à la politique américaine. L'attitude du gouvernement français se caractérise par une grande continuité, marquée du sceau de l'opportunisme, et par la volonté de créer des relations économiques de fait avec les Chinois, dans la plus grande discrétion possible. La décision gaullienne de janvier 1964 d'entretenir des relations diplomatiques avec la RPC intervient dans une phase d'intensification des rapports économiques, techniques et commerciaux. Un épilogue évoque les suites immédiates de l'acte politique de 1964, montrant que les débuts prometteurs de la collaboration franco-chinoise se heurtent vite à la Révolution culturelle, entraînant pour la France son lot de désillusions.

The thesis deals with the conditions in which the public authorities and some private economic actors or the pressure groups tried to defend and to promote the French economic and financial interests towards communist China. It takes place in a period, from 1949 till 1964, when France has no diplomatic relations with the PRC, having chosen to continue to recognize the government of Chiang Kai-shek. It estimates the place of the economic and financial considerations in the choices of the foreign policy, located in the context of the Cold war. It studies the evolution of the French interests in China and brings to light the interactions between the policy of public authorities and the strategies and the modes of action of the economic actors (such as: companies, banks...). The led researches bring to light a French policy widely subjected to the Indo-Chinese interests, to the multilateral system of control of the exchanges and, more globally, to the American politics. The attitude of the French government is characterized by a real continuity, marked with the seal of the opportunism, and by the will to create discreetly de facto economic relations with the Chinese. The Gaullist decision of January 1964 to establish diplomatic relations with the PRC takes place in a phase of intensification of the economic, technical and commercial relations. An epilogue deals with the question of the immediate consequences of the political act of 1964, showing that the promising beginnings of the French-Chinese collaboration collide fast with the Cultural Revolution, leading France to numerous disappointments.

Sujet - Nom commun : Relations extérieures -- France -- Chine -- 1945-1970

Relations extérieures -- Chine -- France -- 1945-1970

Relations économiques extérieures -- France -- Chine -- 1945-1970

Relations économiques extérieures -- Chine -- France -- 1945-1970

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques